

États-Unis, les échanges bilatéraux avec ces économies ont atteint 58,6 milliards \$. La région est également pour le Canada une importante source d'investissements étrangers directs. Le Japon est la troisième source d'investissement direct au Canada (12 milliards \$ en 1996) et la deuxième source d'investissement de portefeuille (43 milliards \$ en mars 1996).

Conférence « Le savoir mondial 97 »

Le gouvernement du Canada et la Banque mondiale seront les hôtes d'une importante conférence internationale sur l'exploitation du savoir et de l'information aux fins du développement international. La conférence intitulée *Le savoir mondial 97 – Le savoir au service du développement à l'ère de l'information*, qui aura lieu à Toronto du 22 au 25 juin 1997, réunira quelque 1 200 dirigeants de gouvernements, d'industries et d'organisations multilatérales ou non gouvernementales venant de plus d'une centaine de pays. Au cours de panels, ateliers, conférences virtuelles et expositions, les participants tenteront de voir comment mettre les technologies de l'information et le transfert de connaissances au service du progrès durable et de la réduction de la pauvreté. Grâce à l'Internet, des gens de partout dans le monde pourront intervenir durant et après la conférence.

Le savoir mondial 97 s'inscrit dans le dialogue en cours sur la société mondiale de l'information. À la conférence tenue à Bruxelles en février 1995, les ministres du G-7 se sont entendus sur des principes fondamentaux et ils ont souligné de nouveau la nécessité d'intégrer tous les pays, y compris ceux en développement et en transition, dans la société mondiale de l'information. En mai 1996, l'Afrique du Sud a été l'hôte de la Conférence sur la société de l'information et le développement, qui a permis d'élargir les discussions à dix pays développés (notamment ceux du G-7) et à trente pays en développement. En mai 1997, le Canada a été l'hôte de la première rencontre des ministres de la Francophonie responsables de l'autoroute de l'information; ceux-ci y ont adopté un plan d'action pour faciliter l'accès à l'information et soutenir la production et la diffusion de contenus en français. Le Canada s'attend à ce que *Le savoir mondial 97* fasse fond sur ces trois conférences.

Le Canada a pris l'engagement de former des partenariats avec le monde en développement et il reconnaît l'importance de la diversité culturelle et linguistique pour la croissance et le développement. Il faut absolument que les pays en développement aient les moyens de communiquer entre eux et ce, à leur manière, à leur rythme et dans leur langue. Le Canada estime en outre que l'information favorisant le développement mérite autant d'attention que l'installation de matériel technologique, — ordinateurs, lignes téléphoniques, ou liens satellite.